



EMPRESA

POR ALBERTO BARRANCO

albertobach@yahoo.com.mx · barrancoalberto@prodigy.net.mx

Mejores empresas de México

En un ejercicio inédito en México, la firma internacional Deloitte acaba de ubicar a 18 empresas privadas como las mejores del país, por lo que se califica de excelencia en sus prácticas empresariales y modelo de negocios, aunque sin pretensión de ranking

Lo interesante del asunto es que esta vez el reconocimiento no apunta sólo al principal directivo o al director general de la firma, sino a ésta en su conjunto, es decir, patrones, empleados y trabajadores.

Más allá, la convocatoria no apuntó a las compañías gigantes, tradicionales receptoras de lauros, sino a las medianas que van empujando, a fin de cuentas responsables de 70% de la planta nacional de empleos.

El rango o la franja para acceder al concurso es una facturación mínima de 100 y máxima de 2 mil 500 millones de pesos al año, con trayectoria mínima de cinco años y utilidades en al menos dos de ellos.

La gran novedad, empero, es que el premio, a la par, naturalmente, del distintivo que podrá colocarse en la papelería de las galardonadas, será una asesoría de largo aliento para solidificar el posicionamiento.

El ejercicio se ha realizado durante 18 años en Canadá, en tanto en Irlanda lleva dos años y Holanda está en su arranque. México es el primer país de América Latina en adoptar la modalidad, cuya pelea seguramente se volverá año con año más reñida.

Por lo pronto, la lista de galardonadas abre el abanico a empresas industriales de larga trayectoria como Helvex; compañías audaces e innovadoras en el campo del turismo como Promotora Xcaret; firmas con esquemas novedosos como Mas negocios.com; de corte científico como Investigación Farmacéutica, Laboratorios ABC, Química, Investigación y Análisis; de Bienes Raíces, como Plaza las Américas; de tecnología, como Compusoluciones, o productoras de alimentos, como Ryc Alimentos. Más allá, está la detallista Bodesa, con sede en Colima; Ct Internacional del Noroeste de Sonora; Electrodo Infra; Grupo **Construcciones** Planificadas; Grupo Industrial Trébol; Holding del Golfo; Nueva Agroindustria del Norte, y Wate Group.

La gran sorpresa, en paralelo, la ofrece la Operadora Central de Estacionamientos, con sede en la capital del país.

De Chile, pues, de dulce y de manteca.

A la publicación de la convocatoria se sumaron originalmente 503 empresas, de las cuales sólo 94 pasaron a la siguiente fase, sea porque no resultaron competitivas; por no acceder a transparentar totalmente su información, o simplemente por no resultar elegibles.

A la tercera fase llegarían sólo 25, cernidas por demostrar crecimiento en ventas, margen operativo, eficiencia de activos, manejo de fortalezas, liderazgo, sostenibilidad, resultados financieros...

Todas ellas fueron asesoradas desde su paso a la siguiente ronda por expertos de Deloitte y las firmas patrocinadoras del evento, es decir Banamex, el Grupo Imagen y, desde el plano académico, el Tecnológico de Monterrey.

La decisión del jurado, en el que participó a nivel externo el presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, Luis Téllez, y en el interno el director Corporativo de Banamex, Tomás Ehvenberg, fue cerrar el proceso con 18 firmas.

En el escenario se analizó desde el volumen de producción hasta la política de precios, margen operativo, eficiencia en activos y expectativas, ubicándose en el capítulo las fortalezas de la empresa.

Más al detalle, la revisión apuntó al costo de ventas, planeación fiscal, manejo de inventarios, logística y distribución, comercialización, recursos humanos, manejo financiero, mercadotecnia y publicidad...

La sorpresa fue que en la evaluación financiera se ubicaron escenarios que pueden compararse con empresas gigantes de la misma industria, tanto nacionales como internacionales, privadas o públicas.

Adicionalmente, se comparan la madurez de las prácticas de negocios, es decir liderazgo, margen operativo, manejo de fortalezas y factores externos, además de eficiencia en la administración de activos, con las mejores de sus respectivos ámbitos.

Las mejores empresas de México.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 15.10.2010	Sección Cartera	Página 5
----------------------------	---------------------------	--------------------

BALANCE GENERAL

La pretensión de la empresa española OHL (Obrascon-Huarte Lain) de cotizar en el piso de remates de la Bolsa Mexicana de Valores se podría estrellar ante los litigios que enfrenta con firmas constructoras nacionales, quienes reclaman artificios legales de la firma para no cubrirles facturas.

El **caso** más dramático es el de la compañía PCZ **Construcciones**, a quien la ibérica demandó por un supuesto incumplimiento de trabajos asignados para el sistema uno del Tren Suburbano que corre de Buenavista a Cuautitlán.

El monto reclamado, a título de indemnización, es de 19 millones de pesos, apenas uno menos de los 20 que le debe la demandante a la demandada, a quien subcontrató para cubrir el contrato.

Lo grave del **caso** es que la Quinta Sala Civil con sede en la capital del país se negó a valorar las pruebas de descargo de PCZ, condenándola sin más, pese a la sospecha de una maniobra para no cubrir el adeudo.

Sin embargo, la empresa, encabezada por Carlos Oregon, logró un amparo contra la sentencia de primera instancia por parte del Décimo Tribunal Colegiado, quien le encargó el **caso** a la magistrada Carmen Sánchez Hidalgo.

OHL, firma que representa en México el ex secretario de Patrimonio Nacional, José Andrés De Oteyza, ha sido demandada a su vez en Estados Unidos por incumplimiento de leyes y normas que prohíben el uso de subsidios de origen fiscal a empresas extranjeras.

La empresa española desarrolla en este momento contratos para **construir** el viaducto elevado conocido como Bicentenario; el **puente** metálico de Río Grande en Michoacán; el Circuito Exterior Mexiquense fase uno, y las carreteras Amozoc-Perote y Cafetal-Mahahual.

JAQUE MATE DE IUSACELL

Finalmente, en lo que constituye el mejor golpe en su pleito frontal contra la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, la telefónica Iusacell logró una suspensión definitiva en su exigencia de que el binomio Televisa-Nextel no pueda explotar la **concesión** otorgada por la dependencia para una red nacional de telefonía **celular**, hasta en tanto se ventile la justeza de la licitación 21 del espectro.

La resolución la otorgó el juzgado Segundo de Distrito en Materia de Amparo y Juicios Cíviles Federales, con sede en Toluca, estado de México.

FUNSALUD DE FIESTA

Con un seminario denominado "La salud de los mexicanos y Funsalud", la Fundación Mexicana para la Salud está celebrando sus primeros 25 años. En el evento se debate, por ejemplo, el tema de la universalidad de los servicios de salud, con ponencias de funcionarios del ISSSTE, la Comisión Nacional de Protección Social en Salud, la Asociación Nacional de Hospitales Privados, la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros y la propia Funsalud. Desde otro ángulo, se analiza el tema polémico de "Nutrición y Obesidad", con participación del Fondo Nestlé para la Nutrición, y el coyuntural de Medicina Genómica, en este **caso** con la participación del presidente del Patronato del Instituto Nacional de Medicina Genómica, Carlos Eduardo Represas. Presidido por José Alfredo Santos Asseo y conservando como presidente emérito al ex rector de la UNAM, Guillermo Soberón Acevedo, Funsalud ha llenado más de un tomo fundamental en la historia de la medicina social del país.

Con un seminario denominado "La salud de los mexicanos y Funsalud", la Fundación Mexicana para la Salud celebra 25 años